
 

        箕輪町子ども発達支援施設「若草園」アンケート 

９人中９名の提出       

若草園に通ってみてどうだったでしょうか？ 

１．子どもさんに成長、変化は見られたでしょうか。 

  〔回答： 成長が見られたー９ 〕 
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２．園に通うことで保護者の皆さんの通う前の目的は達成されたでしょうか。 

  〔 回答：達成された －４・ 概ね達成されたー４ ・ わからない－１〕 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

別紙１ 

成長が見られたこと、変わらなかったことなどご記入ください。 

・前よりもいろんなことに興味を持ち活発に行動するようになった。 

・以前より、家での切り替えが上手になりました。 

・トイレで排便・排尿に関してはまだまだですが、家でトイレに一人で行ってくることができ

るようになってきました。「手伝うことがありますがだいぶ一人でできる事が増えました」 

・親以外の人（こども・大人）との関りが楽しい、嬉しいなどの表情が出るようになった。 

・集会での行動が意識できるようになった。 

・朝の会など落ち着いて椅子に座れるようになり、先生方の指示を聞き、園での活動ができる

ようになったと思います。発語も少しずつ増えて、自分の意志表示を身振り、手振りも使い

ながら、周りに伝える事ができるようになったと感じます。 

・園での生活の流れを理解し、泣く（嫌がる）ことなく過ごすことができる。 

・年中になりコップが使えるようになったり、自分の感じていること「いたい」「おいしい」

など言葉にしたりする場面が出てきて、とても成長を感じた１年間でした。先生方には感謝

しかありません。 

・１年前に比べたら格段に成長していると感じる。食べるものも増えたしトイレにも行けるよ

うになり手先も少しずつできる事が増えていて嬉しいし、一緒に喜んでもらえるのがありが

たい。 

・ふれあい遊びやリズムにのって踊ったり歌をうたったりすることがすごく刺激になり反応が

良くなって成長を感じました。 

成長が見られたこと、変わらなかったことなどご記入ください。 

・歩けるようになり口から食べる量が増えた。 

・歩行はかなり安定してきて歩行スピードは速くなってきました。 

・着替えはやる気があれば自分で脱いだりボタンをはずそうとしたりする姿が見られます。 

毎回ではなく、かなり気まぐれなので毎回できるようになるといいです。 

・排便排尿はトイレでできる事が増えてきていますが、なかなか失敗も減らないので、失敗が

減っていくとよいです。 

・座ること、人との関り、入園に向けて練習することができていると思います。まだまだです

が、楽しんで通っている中で少しずつ学べていると思います。 

・先生方のご配慮のおかげで、離れて子どもを見守ることができ、改めて成長を感じることが

できました。 

・登園し、“朝の支度””課題””朝の会””体操”などまでは療育を受けていると感じるが

それ以降の時間、療育専門の先生が不在の日は母と先生とただ遊んでいるだけに感じてしま

うことがあった。 

・言葉が出てくるようになってくれて概ね達成しましたが、コミュニケーションまでいければ

なあ・・・と親として過度な希望を抱いてしまっています。 

・親の見方だけだと、どうしても偏ってしまうので他人の意見を聞いて、子どもの成長を感じ

られるのがありがたい。短所と思っていたことも長所に見えてくることもありがたい。 

・喜怒哀楽がわかりやすく、嬉しい時や嫌な時に伝える事ができるようになったので達成して

きていると思います。 



 

 ３．上記の２つの項目で達成するため、子どもが成長するために園として取り組んで欲しいことを 

ご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．療育の内容についてはどうでしたか？ 

①自由遊び、朝の会（設定保育体験）、課題あそび（手先・指示理解・全身運動）、親子ふれあい

参加、パカパカ塾（乗馬や動物ふれあいから情緒面の促し）親の会などの行事についてご意見を

お聞かせください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②療育相談（言語聴覚士：赤間、心理相談員：唐澤、理学療法士：林、作業療法士：小平 

福島）について良かった点、悪かった点、改善してほしい、望むことがありましたらご記入 

ください。 

 

 

 

 

 

 

・継続 

・自分が着替えをする機会を増やし練習を重ねていければありがたいです。 

・排便・排尿に行く動作などはかなり上手になったので失敗が減るよう一緒に考えてもらえると

いいです。 

・毎回は望みませんが、具体的な療育的なアドバイスや遊びや活動の提案があると嬉しい。町の

ちびっこ（心理）相談で心理師の先生のアドバイスに今まで何度も救われてきたので、生活の

中でできる事や親としての対応など教えていただきたい。 

・今までもやって頂いているが、ともかく親が感じる問題や悩みの共有と子どもの成長を一緒に

喜んでもらうことが一番大事だと思うし、やってもらっていてありがたいと思う。 

 

・本人が楽しんで学んでいることが１番です。 

・乗馬がかなり上手になったと思います。 

・親の会は参加するのが楽しかったです。また、自分の知らない色々なお役立ち情報や進路の情

報などを知ることが出来るいい機会だと思います。単独通園や併行通園をしているとなかなか

会って話ができないのでとても大切な時間だと思います。 

・動物とのふれ合いはとっても子どもにとって良いと聞くし、自分の子も行ってとても良い顔を

していたので馬以外にも犬やネコなどいろんな動物にふれあい機会を触れてもいいかなと。 

・子どもの良い刺激になる事、様々な経験をさせていただき、ありがとうございました。課題遊

びは自発的にやる姿が見られ成長を感じました。 

・いろいろな活動を設定してもらいとてもありがたいです。 

・親の会もやってもらえて、いろいろなお母さんたちとお話しができて嬉しいです。参加すると

元気が出ます。 

・今年は親の会に力を入れて企画していただいてありがたかったです。普通の子の親との話があ

まりできない中で、共通の話題で話しができたのは嬉しかったし、唐澤先生のアドバイスもあ

りがたかった。 

・朝の会では、たまにぐずって泣いてしまうことがあったけど先生方が声掛けやおもちゃを使っ

て対応してくださってありがたかったです。パカパカにはあまり参加が出来ませんでしたが馬

に乗る感覚を体験することはなかなかできない事なので良かったです。 

・OT については自分がいたことがほとんどないのでよく分かりませんがどんなことをしている

のでしょうか。 

・ST・PT・CP はいつもいろいろ相談できているのでとてもいい機会です。 

・ST では本人もよくしゃべるようになり、楽しくやっています。 

・通っている医療機関へのつながりで間に入って親の気持ちや不安を前もって伝えてくださった

こと嬉しかったです。 

・子どものちょっとした事も子育ての悩みなどもご相談にのって頂き、ありがとうございまし

た。 



 

 

 

 

 

 

 

 

③園の活動に取り入れてほしい、充実してほしい内容、支援、活動がありましたらご意見を 

お聞かせください。 

  

 

 

 

 

 

 

 ５．上記以外で、何か気づいたことがあったらご記入ください 

  

 

 

 

 

最後までご協力ありがとうございました。 

・療育相談で話しを聞いてもらえて嬉しいです。 

・CP の唐澤先生との相談はいつも本当に心が軽くなりました。赤間先生も成長を促す段取りな

ども教えて頂いたし、林先生にもすぐに使える体の使い方を教えてもらいました。ただ、摂食

指導の相談も欲しかったし、OT の先生との相談もしたかったなと思います。 

・とても分かりやすく教えてくださり、本人にとって良い対応の仕方を学んで取り入れてく事が 

できたのでありがたいです。 

・遠足など時、お友だちとみんなでバスに乗る経験ができるといいと思います。路線バスとは 

違った経験が出来ると思います。 

・時間に余裕があれば、お昼寝時に着替えの練習ができてもよいと思います。もしくは主活動に

取り入れてみるなど（すでに取り入れていたらすみません） 

・今年から誕生日会なども企画していただいて嬉しかったです。夏祭りも先生方がたくさん考え

てくださって楽しいものになりました。 

・登園した時には、先生方がとても親切に対応してくださって気を使っていただいて何でも相談 

にのってくださるので本当に感謝しています。 


